

Endlich mal eine "Offene Kirche" und dazu noch eine so wunderschöne - behutsam und geschmackvoll restauriert. Danke für diesen Ort der Stille
Auch das Dörfchen ist wunderschön in seiner Einfachheit alles so liebevoll hergerichtet. Hier fühlt man sich wohl.
10.8.98

Die Region Zechlin liegt am Südrand der Mecklenburger Seenplatte und ist schon seit vielen Jahrzehnten ein ausgesprochenes Urlaubergebiet. Zum Pfarrsprengel gehören heute acht Kirchengemeinden mit jeweils einer Kirche bzw. einem Kirchlein. Bis vor drei Jahren besaß das Gebiet noch drei besetzte Pfarrstellen. Es wurden reichlich Gottesdienste in den Kirchen angeboten, die vor allem in den Sommermonaten auch von den Urlaubern gut angenommen wurden. Jetzt können Gottesdienste nicht mehr in dieser Häufigkeit stattfinden. So blieben die Kirchen immer häufiger verschlossen - oftmals zum Ärger der Urlauber.

Vor drei Jahren haben wir unsere Aktion »Offene Kirchen« gestartet - mit Skepsis und Gottvertrauen. In unseren Kirchen sind keine großen Reichtümer zu stehen, und was stehlenswert war, wurde eingeschlossen.

Wichtig war es, in den einzelnen Gemeinden Menschen zu finden, die die Kirche morgens aufschließen, nach dem Rechten in der Kirche sehen und abends wieder abschließen. In einer Gemeinde teilt sich der Gemeindevorstand diese Aufgabe, in sechs Gemeinden tun diesen Dienst ehrenamtliche Helfer und in einer Gemeinde ist zur Zeit eine ABM-Kraft angestellt, die sich um die Kirchenöffnung kümmert.

Bis auf drei kleinere Zwischenfälle haben wir in diesen Jahren äußerst gute Erfahrungen mit den offenen Kirchen gemacht.

Natürlich sind in erster Linie die Urlaubsgäste »Nutznießer« einer offenen Kirche. Was man nicht vermutet in der kargen Mark Brandenburg: Hier ist eine offene Kirche, hier kann man einen Moment innehalten, hier kann man sich informieren über die Geschichte der Kirche, der Kirchengemeinde und auch des Ortes. Ein freundliches Wort an die Urlauber lässt den Ort nicht mehr so anonym erscheinen. Zu jeder Kirche gibt es ein kleines Faltblatt, welches, nach dem ABC geordnet, sechszwanzig knappe Informationen zu Kirche und Gemeinde bietet. In vier Kirchen wurden bisher Ausstellungen gezeigt, für die Künstler der Region gewonnen werden konnten.

In allen Kirchen liegen Gästebücher aus. Hier einige Eintragungen, die die große Freude über eine offene Kirche zum Ausdruck bringen.

4.6.99

Es ist unbegreiflich,
das es so was noch gibt,
am Abend ist eine Kirche
geöffnet.
Danke

Danke, für meine Mama, Papa, Schwester
und meinem Hund. (Ich habe dich lieb)
Lena Engel 9.8.98